Sociedad



El curso de Alfabetización de la Universidad Popular, que reunía a 45 mujeres, visitaron el Parque Minero de Mayasa, dentro de la actividad 'Conoce tu comarca', que el área de Cultura del Ayuntamiento realizó con sus alumnos.

Las alumnas visitaron el Cerco de Buitrones, el Centro de Interpretación de la Minería o el Museo del Mercurio, trasladándose después a Chillón donde visitaron su Iglesia parroquial y el Museo de Plata Mejicana situado en ella.



Este grupo de almadenenses posó para la fotografía de familia en la Plaza Mayor de Almodóvar del Campo, hasta donde se desplazaron para participar en la edición regional del V Festival del Aprendizaje, organizado por la Asociación Provincial de Universidades Populares de Ciudad Real y de Albacete. Además de participar en las sesiones teóricas, las personas presentes compartieron almuerzo de hermandad y visitaron los hitos turísticos del casco urbano.

Representantes de la UP local se desplazaron a Cáceres

Redacción

Una representación de las Universidades Populares de la provincia de Ciudad Real, encabezada por el vicepresidente de la Diputación Ángel Caballero, asistió a la celebración del 5º Festival del Aprendizaje y IX Congreso de la FEUP que tuvo lugar en Cáceres y que centró su atención en la importancia de promover el aprendizaje en la diversidad cultural y el diálogo intercultural.

Hasta Cáceres y para participar en el Congreso de la FEUP y en la Ceremonia Nacional del V Festival del Aprendizaje, se trasladaron también los representantes de las UP's de Amadén, La Solana, Torralba de Calatrava, Herencia, Alcolea de Calatrava y Chillón.

Caballero, en nombre de las Universidades Populares de la provincia de Ciudad Real y como presidente de la Asociación Provincial resaltó el trabajo que se desarrolla en la provincia desde estas entidades, constituyendo hoy en día un recurso cultural, educativo y social, dificilmente entendible si dejase de funcionar, por lo que supone de desarrollo personal y colectivo para una ciudadanía activa y democrática.

Se congratuló asimismo de que año tras año se programasen estos encuentros que sirven para intercambiar experiencias, para la reflexión y para la comunicación colectiva entre las universidades populares, las Asociaciones de Universidades Populares y de todos cuantos forman parte de estas entidades.

El Colegio 'Hijos de Obreros' ha sido este año el homenajeado

Almadén celebró su 591 aniversario

Redacción

El Ayuntamiento de Almadén celebró por cuarto año consecutivo el 'Día de Almadén', al cumplirse 591 años desde que, en 1417 se concediera por parte de los Reyes Católicos al municipio, el Privilegio de Villazgo y que los regidores confirmaron definitivamente en Sevilla en 1490.

Este día institucionalizado en 2005 pretende conmemorar el otorgamiento de su Carta Puebla para que todos los almadenenses "podamos sentirnos identificados y orgullosos de nuestro origen como pueblo y cultura" según señaló el primer teniente de alcalde, Ismael Mansilla.

Por eso la Corporación distingue a personas o instituciones propuestas por los distintos colectivos de Almadén a la Conceja-

lía de Participación Ciudadana.

En un pleno celebrado en el Consistorio tanto socialistas como populares independientes, dieron el visto bueno a las distinciones y a los actos conmemorativos de la efemérides que culminaron con un homenaje al Colegio Público 'Hijos de Obreros' en la celebración de su Centenario.

La conmemoración, que empezó con una gran tirada de cohetes anunciando la llegada del Día de Almadén, tuvo lugar en la Escuela Universitaria Politécnica con unas palabras del primer edil, actuaciones musicales y teatrales y entrega de méritos.

Este año la Medalla de Oro de Almadén ha recaído en este colegio que el pasado mes de febrero celebró sus 100 años de vida y que "es el primero en toda España" que dedicó sus aulas a la educación de hijos de mineros "exclusivamente", tras prohibirse a los menores del municipio que se dedicaran a la extracción de mercurio en sus minas y las autoridades les obligaran a que estuvieran educados y formados.

En el acto el alcalde daba las gracias a los profesionales que han pasado por su aulas y a los miles de hijos de mineros del mercurio "que durante 100 años han sido el desvelo y la ilusión de todos ellos", que siempre han luchado "por una mejor educación en valores que se han transmitido de generación en generación".

El regidor dijo que "nunca debemos olvidar nuestros orígenes y valorar, en su justa medida, a los hombres que viajaron a Sevilla en 1417 para reivindicar nuestro derecho a convertirnos en ciudad" y ha apelado a la "esperanza en el mañana" para que "todos juntos sigamos trabajando como ellos hicieron en la construcción de un mejor futuro para todos los almadenenses".

Por su parte la directora del centenario centro escolar, Ana Isabel Gallego-

Preciados agradeció al pueblo de Almadén este homenaje y recordó a las miles de personas que han construido estos 100 años de historia 'que se han fraguado en una educación cargada en valores y libertades para el pueblo de Almadén".

El alcalde, ponente para universidades populares

Redacción

El alcalde participó como ponente en Membrilla de un curso destinado a la formación de responsables de instituciones y técnicos, para poner en marchas nuevas Universidades Populares en la provincia.

Organizado por al Asociación Provincial de Universidades Populares, contó también con la participación de directores y concejales de los municipios de Abenójar, Albaladejo, Almagro, Almodóvar del Campo, Carrizosa, Fuencaliente, Herencia, La Solana, Llanos del Caudillo, Miguelturra, Montiel, El Robledo, Santa Cruz de Mudela, Torralba de Calatrava, Villanueva de la Fuente y Villarta de San Juan.

En cuanto a los temas, se abordaron cuestiones como la gestión, perfil de los usuarios o las instituciones que mantienen y representan a estas UP's. Los encargados de impartir las ponencias fueron Emilio García-Guisado, alcalde de Almadén; además de Amalia Romero, Marcial González y Carmen Gómez, directores de las Universidades Populares de La Solana, Miguelturra y Herencia, respectivamente, así como Delfín Valero, técnico de gestión de UUPP de la Diputación.

Este curso, organizado con la intención de formar a los responsables de las Universidad Populares que ya existen en la provincia y en las futuras que se irán abriendo en distintas localidades, sirvió para intercambiar información y experiencias. Los responsables destacaron la gran labor educadora que realizan estas instituciones.

